

MANIFIESTO

★ DEL PARTIDO COMUNISTA ★

¡Frente al fantasma de la tiranía! ¡Por la defensa de la democracia!

Nuevamente el ambiente político costarricense se agita en la proximidad de las elecciones y una vez más el panorama político se oscurece, se llena de incertidumbres, de afirmaciones contradictorias, que ponen a las masas populares en el más grave peligro de una desorientación, que sería de gravísimas consecuencias para el futuro todo de nuestra patria y para el desarrollo normal de sus instituciones democráticas.

Por una parte, el Gobierno del señor León Cortés que ante el problema electoral ha asumido posiciones erróneas que ponen en grave riesgo la libertad del pueblo de escoger sus representantes, y por otra, la oposición a este Gobierno, que amparándose en la defensa de la democracia, cierra los ojos ante la trayectoria seguida en los últimos tiempos por el Gobierno Cortés y arremete violentamente contra él sin hacerle ninguna concesión.

En tales circunstancias el PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA, que viene dando día a día su palabra de orden ante los más oscuras problemas nacionales, se siente obligado moralmente ante

las masas de su país a plantear con claridad el problema, lejos de todo apasionamiento, poniendo a cualquier interés particular o partidista los intereses del pueblo y el porvenir de la democracia costarricense, en cuya defensa y ampliación está resuelto a ir hasta el fin.

Es innegable que un profundo descontento ha corrido las bases mismas del partido costarricense y que por momentos este descontento gana nuevos sectores de la población. Todos los programas demagógicos hechos por el actual gobierno durante la campaña electoral, se han venido al suelo como castillos de naipes ante el golpe duro de la realidad y a medida que pasan los meses el pueblo comprende que fueron prematuras sus ilusiones y que el tan deseado mejoramiento material y cultural no ha llegado y no puede llegar tan a tambor batiente como se lo ofrecieron los gobernantes de hoy. La política económica del actual Gobierno se ha caracterizado por sus vacilaciones, por su falta de programa definido, por la carencia de un impulso resuelto hacia la solución de los más urgentes problemas de las masas.

El más importante problema nacional, el problema de los salarios, al que como candidato el Presidente Cortés ofreció darle justa solución, no ha sido resuelto ni está en vías de serlo. La ley de Salario Mínimo no se cumple y el Gobierno, no sólo no hace nada por lograrlo, sino que más bien contribuye a extorsionar su cumplimiento.

Pasa a la quinta página



San José, Costa Rica, Sábado 23 de Octubre de 1937 N° 262 Editor E. Jiménez Guerrero

Brillante actuación del compañero Efraim Jiménez Guerrero en el Congreso al defender al pueblo del odioso proyecto de Ley contra el Merodeo

Mientras ejerzan la Presidencia de HONDURAS Y NICARAGUA dos déspotas, la paz de Centro América no puede estar asegurada

El incidente de límites surgido entre las hermanas repúblicas de Nicaragua y Honduras, con el pretexto de una emisión de estampillas, ha recrudecido nuevamente, con grave peligro para la paz centroamericana. Ambos países han estado adquiriendo pertrechos de guerra y movilizándolo hacia la frontera, con el ostensible propósito de resolver por la fuerza de las armas la estúpida querrela. A pesar de sus grandes riquezas naturales, ni Nicaragua ni Honduras han tenido nunca

recursos para superar su condición de países semi-feudales. Pero para adquirir armas para asesinarsé mutuamente, sí tienen dinero. Tanto Somoza como Carías comprenden que la paz no es clima bueno para tiranos y por eso, con un pretexto cualquiera, fomentan el odio entre los dos pueblos hermanos, exaltando el chovinismo para lanzarlos luego a la matanza.

La situación política interna de Honduras ha venido siendo y es sumamente

Resumen de su discurso pronunciado en la Cámara de diputados, el miércoles 10 del corriente

Intento hacerle algunos reparos al proyecto en discusión, pero antes de entrar a fondo, haré algunas aclaraciones con respecto a la posición de la fracción comunista frente a la iniciativa en referencia.

Alrededor del proyecto la prensa ha comenzado a opinar. Elementos representativos de todos los sectores sociales han emitido juicio. Vemos, pues, que este proyecto de ley ha interesado a la opinión pública. El proyecto lo merece puesto que

trata de darle solución al problema del merodeo. Durante mi primera intervención parlamentaria tuve mis escrúpulos porque pensé que al atacar la ley en lo que yo considero mala se me juzgaría o podría creerse que pretendía defender a los presuntos merodeadores y que estaba interesado en que no se dictara esta ley.

En «La Tribuna» del domingo un irresponsable pintamuecos de ese periódico, expresó en una caricatura

EL COMPAÑERO MORA

Dabe encabezar la papeleta de diputados por la provincia de San José Según el pronunciamiento de las células No. 2 Radio B y de Guadalupe

Por disposición del Buró Político del Partido, se ha iniciado en las células de la Sección de San José y en los demás organismos de base, la discusión de nombres para la integración de las papeletas de diputados y municipales. El Comité de Prensa ha recibido en el curso de esta semana el pronunciamiento de las células de Guadalupe y N° 2 del Radio B, con respecto

a quien debe ser el compañero que debe figurar a la cabeza de la papeleta de diputados del Partido por la Sección de San José. Ambas lo han hecho en el mismo sentido, al pronunciarse porque sea el camarada Manuel Mora quien encabece dicha papeleta. En el número de TRABAJO de la semana próxima informaremos sobre el pronunciamiento de las demás.



Soldado catalán en el sitio de Belchite, antes de su conquista.

Al Cónsul de España que llega

El Partido Comunista saluda, en nombre del auténtico pueblo de Costa Rica, del que no sabe de traiciones ni reconoce a los traidores, al consul de España señor Antonio de la Villa Gutiérrez, Sra. e hija.

¡Viva la República!

Campaña Electoral del Partido Comunista SERVICIO DE Inclusiones, Exclusiones y Traslados

A todos los militantes y simpatizantes se avisa; que a partir del lunes próximo estará abierta la Oficina Electoral del Partido para atender todo lo relacionado con la campaña electoral presente.

Camarada: Arregle cuanto antes su situación electoral. No se quede sin votar! La Oficina lo atenderá rápidamente.

Esta noche Mitin en el Salón Central - 7.30 - Hablarán los c. Cerdas y Ferret